



Formation à la connaissance de la forêt

Premier thème, samedi 23 juin 2018 :

Connaissance des principales essences forestières

Quel est donc cet arbre ?

Adaptation essences/sol/climat - Spécificités du massif Compiégnois



Plein succès pour la première partie de la formation à la connaissance de la forêt : 24 élèves attentifs à l'exposé de notre incollable professeur Saïd Belkacem, qui, après une fresque magistrale sur l'évolution des végétaux (depuis les algues jusqu'aux arbres...) nous a donné les principales « clés » d'identification de diverses essences des forêts du Compiégnois. Ces clés de reconnaissance (par les bourgeons, les fleurs, les feuilles, les tiges...) ont été immédiatement mises en pratique - en petits groupes - par des exercices d'identification de rameaux sélectionnés par Saïd. Maintenant nous sommes devenus incollables sur les différences entre un chêne sessile et un chêne pédonculé !

Puis, après une collation sur place à l'Institut Charles Quentin de Pierrefonds, nous avons parcouru l'Arboretum de l'Institut ; visite agrémentée de commentaires et de précisions utiles de la part de Saïd et de notre expert Hugues de Grandmaison.

Un grand merci à Saïd pour son érudition et sa passion communicative, à l'Institut Charles Quentin pour la qualité de l'accueil, à Liliane Compain pour son organisation sans faille.

La prochaine journée de formation, consacrée à la gestion de la forêt, aura lieu le samedi 13 octobre. La matinée en salle, également à l'Institut Charles Quentin, et l'après-midi en forêt autour de Pierrefonds, avec le concours de l'ONF.

Emmanuel du Passage, Président

